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Saída da Eliana do SBT atiçou a curiosidade dos brasileiros. ANEXO/A8

INFORMAÇÃO É TUDO

Área Continental debaterá futuro
 AAudiência pública, que acontece hoje 

na Câmara de Santos, tem como objetivo  
revisar a Lei de Uso e Ocupação do Solo

Hoje, às 19 horas, no auditório 
Vereadora Zeny de Sá Goulart, na 
da Câmara de Vereadores de San-
tos, o futuro da Área Continental 
de Santos será discutido em uma 

audiência pública que visa a revi-
são da Lei de Uso e Ocupação do 
Solo para aquela região da Cidade. 
A questão estará sendo conduzi-
da por vereadores (as) que fazem 

parte das comissões permanen-
tes de Desenvolvimento Urbano 
e Habitação Social e de Assuntos 
Portuários, Marítimos, Indústria 
e Comércio (CAPMIC).   CIDADES/A3

Santos recebe recursos para 
fazer contenção de encostas

Navio começa a 
renascer com o 
Parque Valongo
O navio oceanográfi co Professor 
Wladimir Besnard faz parte do 
belo cenário propiciado pelo Par-
que Valongo que será inaugurado 
nesta sexta. E em breve, ele será 
uma das atrações da nova área tu-
rística e de lazer da Cidade. Sob res-
ponsabilidade da OSCIP Instituto 
do Mar, ele está “renascendo” com 
trabalho voluntário.        CIDADES/A4

Parque das Bandeiras 
ganha unidade mista 
de saúde               CIDADES/A3

‘Circo na Praia’ circula
pela Baixada Santista
com espetáculo  CIDADES/A4

Prefeitura de Bertioga 
inclui inglês nas aulas 
das escolas          CIDADES/A4

SÃO VICENTE

A escolha dos locais leva em consideração níveis de risco em escala         CIDADES/A3

DIVULGAÇÃO

Programa Bolsa 
Família aquece 
comércio
O programa federal Bolsa Famí-
lia aquece o comércio local com a 
movimentação mensal de R$ 14,8 
milhões na economia de Guarujá. 
Atualmente, 20.751 famílias cadas-
tradas pela Prefeitura de Guarujá 
e acompanhadas pela Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento 
e Assistência Social (Sedeas) rece-
bem o bene� cio e o recurso é re-
vertido na própria Cidade. A mé-
dia mensal recebida é de R$ 716,24 
por família. A autônoma Melissa 
Rocha é uma das benefi ciárias do 
programa federal.            CIDADES/A3

GUARUJÁ

Quase 700 pontos críticos de descarte irregular de entulhos. Este é o resultado 
do diagnóstico feito pela Secretaria de Serviços Urbanos (Sesurb), da Prefeitura 
de Praia Grande, que apontou por bairro quais os principais locais onde a popu-
lação prefere jogar na rua, o que poderia ser descartado em equipamentos pú-
blicos oferecidos pela Administração Municipal.                                              CIDADES/A4

Guarujá terá novo
Complexo de 
Lazer e Esporte

O Complexo da Prainha ganha-
rá um novo centro esportivo que 
será instalado na Avenida Salgado 
Filho, na esquina com a Rua Hen-
chi Matsumoto – Complexo Pra-
inha, em Vicente de Carvalho. A 
Prefeitura de Guarujá aprovou o 
projeto que contemplará os mo-
radores locais com um espaço de 
694 metros quadrados, contendo 
quadra poliesportiva de areia e es-
tação de academia.            BRASIL/A7

Senado aprova 
projeto de 
manejo de fogo

BRASIL/A7

Preocupante Praia Grande 
detecta mais de 700 pontos 

críticos de descarte irregular

JAIRO MARQUES / PREFEITURA MUNICIPAL DE PRAIA GRANDE

‘Cidade Provisória’, em
Canoas (RS), tem 126
residências           BRASIL/A7
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A interpretação do 
STJ foi no sentido 
de que permitir que 
o ex-empregado 
pague apenas a 
sua cota-parte, 
remanescendo 
a contribuição 
do empregador, 
seria uma forma 
de imposição de 
subsídio às demais 
partes envolvidas 
no contrato

D
ecisão recente do Superior Tribu-
nal de Justiça (STJ)  determinou 
que ex-funcionários aposentados 
devem assumir a integralidade da 
mensalidade do plano de saúde, em 

modalidade de coparticipação. Tal entendimen-
to foi consolidado no voto da ministra Nancy 
Andrighi, que ressaltou a necessidade de que 
o custo do plano de saúde, para aqueles que 
optarem pela manutenção do benefício após 
a aposentadoria, seja integralmente custeado 
pelo ex-empregado, incluindo tanto a cota do 
empregado quanto a do empregador.

A fundamenta-
ção está interpre-
tada no artigo 31 
da Lei 9.656/1998, 
que visa assegurar 
a continuidade do 
plano de saúde para 
empregados que 
se aposentam ou 
são demitidos sem 
justa causa, após 
terem contribuí-
do por mais de 10 
anos. Contudo, a 
mesma disposição 
legal estipula que 
tal manutenção está 
condicionada ao 
custeio integral por 
parte do ex-funcio-
nário aposentado.

O caso tem origem em um recurso interpos-
to por uma empresa contra decisão do Tribunal 
de Justiça de São Paulo (TJSP) que havia autori-
zado o ex-funcionário a pagar apenas a mesma 
contribuição dos empregados ativos. No en-
tanto, o STJ reformou essa posição e entendeu 
que a continuidade do plano de saúde coletivo, 
em condições equivalentes às dos empregados 
ativos, sem a total assunção dos custos pelo 
aposentado, viola a mencionada lei e preceden-
tes do STJ.

A interpretação do STJ foi no sentido de que 
permitir que o ex-empregado pague apenas a 
sua cota-parte, remanescendo a contribuição do 
empregador, seria uma forma de imposição de 

subsídio às demais partes envolvidas no con-
trato — ex-empregador, operadora do plano de 
saúde e empregados ativos.

Um aspecto destacado pela ministra An-
drighi é a consideração de que impor ao ex-em-
pregador ou aos demais beneficiários do plano 
o ônus de subsidiar os custos de um ex-funcio-
nário aposentado comprometeria o equilíbrio 
econômico-financeiro do contrato. Isso poderia 
gerar um encargo excessivo e potencialmente 
inviável para os contratos de planos de saúde 
coletivos mantidos pelas empresas.

Além disso, a decisão do STJ oferece uma al-
ternativa prática ao ex-empregado aposentado 
que considerar inconveniente permanecer sob 
as novas condições: a possibilidade de exercer o 
direito à portabilidade de carência. Essa medi-
da permite ao aposentado migrar para outro 
plano de saúde sem cumprir novos períodos de 
carência, desde que mantenha a continuidade 
da cobertura assistencial e respeite os critérios 
estabelecidos pela Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS).

Portanto, a decisão da Corte Superior visa 
harmonizar o interesse de continuidade da 
cobertura assistencial para o inativo com a sus-
tentabilidade dos contratos de planos de saúde 
coletivos, respeitando o equilíbrio econômi-
co-financeiro e os preceitos estabelecidos pela 
legislação brasileira vigente.

* Natália So-

riani, especia-

lista em Di-

reito da Saú-

de e sócia do 

escritório Na-

tália Soriani 

Advocacia

Aposentado pode permanecer em
plano de saúde empresarial, mas...

Capital. Cumprindo agenda em Brasília nesta se-
mana, a vereadora Telma de Souza (PT) esteve nes-
ta quarta-feira (3) com o ministro da Previdência, 
Carlos Lupi (PDT). A ex-prefeita pediu que ele libere 
recursos emergenciais ao Portus, fundo de pensão 
dos portuários, e que o Governo Federal atenda aos 
pedidos da categoria na Câmara de Conciliação, me-
diada pela Advocacia Geral da União.

Pedido. O pleito principal é fazer valer a cláusula 9*, 
revendo o acordo que retirou benefícios dos assis-
tidos durante o Governo Bolsonaro, como o fim do 
13º e de reajustes, além do aumento de mais 18% na 
contribuição da categoria. “Nós vamos resolver isso 
porque a sua intervenção é o que dá credibilidade a 
esse assunto”, respondeu Lupi a Telma.

Em Cubacity. O prefeito de Cubatão, Ademário Oli-
veira, está bem mais ‘soltinho’ nas redes sociais ao 
longo das últimas semanas. O tucano está aprovei-
tando o último dos oito anos de mandato para tirar 
uma onda com adversários na internet e, depois de 
fazer uma comemoração à lá Cristiano Ronaldo, e 
testes nas torres da nova “Champs-Eliseé”, Ademário 
brincou de participante do Show do Milhão. O vídeo 
pode ser conferido nas redes sociais do Diário do Li-
toral.

Chegou a hora. O prefeito de Bertioga, Caio Ma-
theus, anunciou que fará o anúncio de seu apoio 
e lançamento de seu pré-candidato a prefeito de 
Bertioga hoje a partir das 18h na Avenida Anchieta, 
2.410.

Só para lembrar. O prefeito de Bertioga, Caio Ma-
theus, postou, na semana passada, uma foto onde 
antecipou que uma das pessoas presentes na mesma 
seria seu nome escolhido para ser candidato(a) ao 
Executivo bertioguense em outubro deste ano.

Remember. “Tá chegando a hora. Ao lado de gran-
des parceiros e pessoas comprometidas com a nossa 
cidade: Marcelo, Thalita e Rachid, para anunciar que 
indicarei um desses três nomes como pré-candidato 
a prefeito de Bertioga. Tenho a certeza de que com 
meu apoio, de todo o nosso time e dos bertioguen-
ses que aprovam e confiam na nossa gestão, Bertio-
ga seguirá avançando”.

Ao que tudo indica. Provavelmente os três estarão 
com o prefeito no local e no horário marcado para hoje.

MARCELLO CASAL JR / AGÊNCIA BRASIL

CONTRA
PONTO
Por LG Rodrigues e colaboradores

Será que vão cobrar 
para os pets andarem 
na roda gigante?

Maria Ferreira sobre, Roda-
-gigante será a 1ª do Litoral 
de SP, aceitará pets e terá 
cabine VIP

Fico feliz em saber de 
mais um grande em-
preendimento para a 
cidade.

Victor Hugo sobre, Roda-
-gigante será a 1ª do Litoral 
de SP, aceitará pets e terá 
cabine VIP

Tanta coisa impor-
tante para investir e 
o que fazem? Uma 
roda gigante.

Marcos Menezes sobre, 
Roda-gigante será a 1ª do 
Litoral de SP, aceitará pets e 
terá cabine VIP

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

DIVULGAÇÃO
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 A Primeira unidade mis-
ta 24h de São Vicente, maior 
comodidade e uma melhor 
estrutura para atender a po-
pulação. Esses são os cartões 
de visitas da Unidade Mista 
Parque das Bandeiras (Praça 
Dario Aredes Lacerda, s/nº - 
Parque das Bandeiras), inau-
gurada nesta quinta-feira (4).

O local irá funcionar como 
unidade de Estratégia da Saú-
de da Família (ESF), com mé-
dico generalista, enfermeiros, 
auxiliares de enfermagem, 
agentes comunitários de saú-

Parque das 
Bandeiras ganha 
unidade mista

Local funciona como unidade de Estratégia de Saúde da Família e Pronto Atendimento

Divulgação

de (ACS), serviços de gineco-
logia, odontologia, vacina e 
demais especialidades bási-
cas, no período das 7h às 19h, 
de segunda a sexta-feira, e 
aos sábados, das 8h às 12h. Já 
como Pronto Atendimento, o 
funcionamento será 24 horas, 
inclusive aos finais de sema-
na e feriados.

A unidadefoi contempla-
da com troca do revestimen-
to do piso interno e exter-
no; troca do revestimento das 
paredes, aplicação de revesti-
mento em meia parede; troca 

Local é a primeira unidade mista 24h de 
saúde de São Vicente

do revestimento da fachada; 
troca das portas internas com 
pintura e janelas necessárias; 
instalação de novas portas de 
entrada; impermeabilização 
da cobertura; instalação de 
forro de gesso; manutenção 
no telhado; adequação calça-
da e entrada da unidade; pin-
tura interna em meia parede 
e forro; troca das luminárias; 
instalação de ar condiciona-
do; manutenção na parte elé-
trica; troca de peças sanitá-
rias; foi feito um novo espaço 
para farmácia; nova cobertu-
ra para ambulâncias e toldo 
para entrada. 

A moradora da Área Con-
tinental de São Vicente há 20 
anos, Cleide de Araújo, esteve 
presente na inauguração e co-
mentou sobre a nova unidade: 
“Moro no Quarentenário, mas 
sempre vinha aqui na antiga 
unidade. Realmente a estrutu-
ra era muito ruim, agora está 
uma beleza. Tudo novinho, 
um bom atendimento. Espe-
ro que ela possa ajudar muitas 

pessoas aqui do bairro”.
“Uma estrutura que vai 

funcionar 24h para acolher 
as pessoas. Vão ter toda a as-
sistência que elas necessitam 

e posso dizer que essa será 
a melhor ESF da Cidade. A 
unidade sai de um local com 
uma estrutura muito ruim 
para um espaço organizado, 

climatizado, com novo reves-
timento, tudo isso para re-
ceber o munícipe da melhor 
forma possível”, enfatizou o 
prefeito, Kayo Amado. (DL)

 A Hoje, às 19 horas, no au-
ditório Vereadora Zeny de Sá 
Goulart, na da Câmara de Ve-
readores de Santos, o futuro 
da Área Continental de San-
tos será discutido em uma 
audiência pública que visa a 
revisão da Lei de Uso e Ocu-
pação de Solo para aquela re-
gião da Cidade.

A questão estará sendo 
conduzida por vereadores 
(as) que fazem parte das co-
missões permanentes de De-
senvolvimento Urbano e Ha-
bitação Social e de Assuntos 
Portuários, Marítimos, Indús-
tria e Comércio (CAPMIC).

Desde o início deste ano, 
a Prefeitura vinha recebendo 
contribuições para a revisão 
da Lei, realizou cinco audiên-
cias e diversas contribuições 
foram coletadas, analisadas 

Futuro da Área 
Continental é 
discutido hoje

AUDIÊNCIA PÚBLICA. Encontro, que acontece hoje na Câmara de 
Santos, visa revisar a Lei de Uso e Ocupação do Solo

A própria Área Continental de Santos também chegou a receber audiências públicas nos últimos meses 

e debatidas. Essas contribui-
ções foram essenciais para a 
elaboração da minuta final, 
que deverá ser apresentada 
hoje no Legislativo. 

PREOCUPAÇÃO.
Como ‘nem tudo são flores’, 

ou seja, nem tudo na vida 
acontece como se quer pois 
a vida é cheia de incertezas e 
desafios, existe posições dis-
tintas em relação ao tema. 

Por exemplo, uma das pro-
postas da Secretaria de As-
suntos Portuários e Emprego 
de Santos é permitir a im-
plantação de um conglome-
rado de indústrias em uma 
Zona de Processamento de 
Exportação (ZPE), formando 
um polo gerador de empre-
gos no setor portuário. 

A ideia é o conceito de Por-
to-Indústria na Cidade, aliado 
à qualificação de mão de obra 
e investimentos em uma ter-
ceira via ligando o Planalto à 
Baixada Santista – segunda 
pista da Rodovia Imigrantes 
- para facilitar o escoamen-
to de carga e o deslocamento 

de pessoas. A Administração 
defende mais investimentos 
em acesso rodoviário e fer-
roviário. 

Já outra vertente, formada 
por líderes comunitários, de 
organizações ambientais e so-
ciais, pesquisadores, profes-
sores, estudantes e represen-
tantes de diversos segmentos 
urbanos, entre eles, Jeffer Cas-

telo Branco, ex-conselheiro 
estadual de Meio Ambiente 
e Associação de Combate aos 
Poluentes – ACPO e integran-
te da Frente Ambientalista da 
Baixada Santista.

“Não podemos destinar 
a Área Continental para ser 
ocupada por indústria sujas 
e poluidoras, também res-
ponsáveis pelas mudanças 

climáticas. Esse pode ser o 
passo final para a implanta-
ção de um incinerador que 
irá despejar milhares de to-
neladas de gases tóxicos para 
saúde animal e humana e de 
efeito estufa, que acelera o 
aquecimento global e amea-
ça inundar a nossa cidade 
pelas águas do mar”, afirma. 
(Carlos Ratton) 

Desde o início 
deste ano, a 
Prefeitura vinha 
recebendo 
contribuições 
para a revisão da 
Lei, que foram 
essenciais para 
a elaboração da 
minuta final

 A A Prefeitura de Santos as-
sinou ontem (4) um contrato 
com a Caixa Econômica Fe-
deral no valor de R$ 10,4 mi-
lhões para o financiamento 
de três obras de contenção de 
encostas na Vila Lelé (Mon-
te Serrat), ruas Santo Amaro 
e Gastão Vidigal com Celso 
Cunha (Morro São Bento).

O empréstimo, via Novo 
PAC (Programa de Aceleração 
do Crescimento), ainda terá 
contrapartida do Município 
no valor de R$ 106 mil.

A escolha dos locais leva 
em consideração níveis de ris-
co em escala estabelecida pelo 
Instituto de Pesquisas Tecno-
lógicas (IPT). As obras devem 
começar no próximo ano.

O prefeito Rogério Santos 
destacou a importância do 
convênio. “Seguimos, desta 
forma, atuando nas áreas de 
risco nos morros. São obras 

Santos recebe R$ 10,4 milhões 
para contenção de encostas

Empréstimo, via Novo PAC (Programa de Aceleração do Crescimento), 
ainda terá contrapartida do Município no valor de R$ 106 mil

CARLOS NOGUEIRA / PREFEITURA DE SANTOS

muito complexas, mas extre-
mamente necessárias”.

Superintendente executi-
vo da Caixa Econômica Fede-
ral, Cassio Richter Júnior fa-
lou sobre a assinatura de mais 

uma parceria com o Municí-
pio. “Neste Novo PAC, os mu-
nicípios é que solicitam as suas 
necessidades para que sejam 
atendidas pelo Governo Fede-
ral”. (DL)

 A O programa federal Bolsa 
Família aquece o comércio 
local com a movimentação 
mensal de R$ 14,8 milhões na 
economia de Guarujá. Atual-
mente, 20.751 famílias cadas-
tradas pela Prefeitura de Gua-
rujá e acompanhadas pela 
Secretaria Municipal de De-
senvolvimento e Assistência 
Social (Sedeas) recebem o be-
nefício e o recurso é revertido 
na própria Cidade.

A média mensal recebida 
é de R$ 716,24 por família. A 
autônoma Melissa Rocha é 
uma das beneficiárias do pro-
grama federal. Moradora do 
bairro Morrinhos, ela relata 
que o recurso recebido é des-
tinado, em sua grande parte, à 
alimentação. “Sempre utilizo 
o valor no mercadinho pró-
ximo de casa e procuro tam-
bém ver os dias de oferta, para 
não pagar caro”.

Programa Bolsa Família 
aquece comércio de Guarujá

A realidade vivida pela au-
tônoma é similar a de muitos 
beneficiários, conforme afir-
mação da gestora do Progra-
ma Bolsa Família pela Prefei-
tura, Regiane Fernandes Rosa. 
“Esse dinheiro é injetado no 
Município e contribui com a 
economia local. Geralmente, 
as famílias gastam no bairro 
onde moram e ajudam in-

diretamente também outras 
famílias”, afirmou a gestora

A informação é ratificada 
pela a presidente da Câmara 
dos Dirigentes Lojistas (CDL) 
de Guarujá e Vicente de Car-
valho, Sandra Márcia Salvador. 
A presidente enxerga o bene-
fício como um grande ganho 
para o Município. “O valor cir-
cula na própria Cidade, favo-
recendo vários setores, desde 
vestuário à estética, proporcio-
nando o desenvolvimento da 
nossa Região”, explicou.

O ‘Bolsa Família’ é um 
programa federal de transfe-
rência de renda criado há 20 
anos, destinado às pessoas 
em situação de pobreza em 
todo o País para que superem 
a condição de vulnerabilidade 
social. O critério para inclusão 
no programa é a renda per ca-
pita de, no máximo, R$ 218,00 
mensais. (DL)

O programa 
federal 
movimenta 
mensalmente 
R$ 14,8 milhões 
na economia da 
cidade
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 A Quase 700 pontos críticos 
de descarte irregular de en-
tulhos. Este é o resultado do 
diagnóstico feito pela Secre-
taria de Serviços Urbanos (Se-
surb), da Prefeitura de Praia 
Grande, que apontou por bair-
ro quais os principais locais 
onde a população prefere jo-
gar na rua, o que poderia ser 
descartado em equipamentos 
públicos oferecidos pela Ad-
ministração Municipal. Atual-
mente, a Cidade dispõe de 23 
unidades de Ecoponto que 
atendem todos os bairros; o 
Rapa-Treco, que retira mate-
riais inservíveis na porta da re-
sidência; e a coleta regular de 
lixo orgânico e seletivo.

Para se ter uma ideia, fo-
ram recolhidas destes pontos 
de descarte irregular mais de 
34 mil toneladas de entulhos, 

PG detecta 700 
pontos críticos de 
descarte irregular

ENTULHO. Em seis meses, foram recolhidas mais de 34 mil 
toneladas de entulhos destes pontos de descarte irregular

A maioria destes pontos críticos de descartes são terrenos e imóveis abandonados

Divulgação

no período de janeiro a junho 
deste ano. Estima-se que cer-
ca de 80% seja de entulho e 
descarte de construção, os 
chamados RCC (Resíduos da 
Construção Civil), geralmente 
frutos de pequenas obras em 
residências e que podem ser 

levados aos Ecopontos.
No Ribeirópolis, por exem-

plo, foram identificados cerca 
de 100 pontos críticos. O bair-
ro conta com um Ecoponto 
em local acessível. No Samam-
baia e Esmeralda, que também 
possuem uma unidade Eco-
ponto cada um, foram apon-
tados mais de 130 pontos de 
descarte.

A maioria destes pontos 
críticos de descartes são ter-
renos e imóveis abandonados. 
Para evitar estes tipos de trans-
tornos, a Seção de Posturas da 
Secretaria de Urbanismo reali-
za força-tarefa notificando os 
proprietários para realizar a 
manutenção dos muros e cal-
çadas. Somente nos meses de 
março e abril foram feitas cer-
ca de 398 notificações aos pro-
prietários dos imóveis vagos, 

mais 124 aos imóveis em má 
conservação ou condição de 
abandono, além das 49 notifi-
cações para execução do muro 
e outras 93 para execução da 
calçada.

Em caso de não atendi-
mento às notificações, os pro-
prietários podem ser multa-
dos nos valores de R$ 251,06 
a R$14.798,69 (de acordo com 
a Lei Municipal n° 657/1989 
e Lei Complementar n° 245/ 
1999 bem como suas altera-

ções posteriores). Denúncias 
podem ser realizadas nos te-
lefones 162 ou 3496-2281 - op-
ção 1, ou Site da Prefeitura, em 
Ouvidoria.

De acordo com a prefei-
ta de Praia Grande, Raquel 
Chini, campanhas constan-
tes de conscientização sobre 
o descarte irregular são fei-
tas. “Além disso, a zeladoria 
da Cidade é rigorosa. Traba-
lha arduamente para manter 
o Município organizado. É pre-

ciso que a população faça sua 
parte, pois estas ações geram 
graves consequências como 
alagamentos, obstruem pas-
sagens, atraem pragas, proli-
feram mosquitos da dengue 
e desvalorizam os bairros e 
seus imóveis, além de que é 
um gasto a mais da Adminis-
tração Municipal que poderia 
ser investido em outras ações 
para melhorar cada vez mais 
a qualidade de vida da popu-
lação”. (DL)

No Ribeirópolis, 
por exemplo, 
foram 
identificados 
cerca de 100 
pontos críticos. O 
bairro conta com 
um Ecoponto em 
local acessível

 A Recriar o ambiente praiano 
em um espaço de circo tradi-
cional - pelas mãos de uma fa-
mília nada tradicional - é a pre-
missa de ‘Circo na Praia – Uma 
Família Excêntrica’, novo tra-
balho do Grupo Bordallo Cul-
tural. Composto pelo espetá-
culo de mesmo nome e um 
workshop de práticas circen-
ses, o projeto circula pela Bai-
xada Santista e Vale do Ribeira 
nas férias escolares.

As apresentações serão 
realizadas no Espaço Cultural 
Praia (Bertioga, 6 de julho), Jar-
dim Botânico de Santos (San-
tos, 7 de julho), Praça do Bo-
queirão (Ilha Comprida, 13 de 
julho), Praça Martim Afonso 
de Souza (Cananéia, 14 de ju-
lho), Praça Nossa Senhora de 
Fátima (Praia Grande, 21 de ju-
lho) e Praça Fernando Arens 
(Mongaguá, 3 de agosto).

O espetáculo surge a partir 
do olhar de Kael Alves, o pa-
lhaço mirim Shoyo, de 8 anos. 
Encantado pela praia e seus 

‘Circo na Praia’ circula pela Região com espetáculo e workshop

Neste sábado (6), o projeto desembarca em Bertioga, no Espaço 
Cultural Praia, com workshop, às 10h, e espetáculo, às 19h

Divulgação

animais marinhos, ele explo-
ra este universo temático com 
números de malabarismo e 
musicalidade, além de intera-
ções com o público. Ele contra-
cena com as mães, Juliana Bor-
dallo (palhaça Flóris da Silva) e 
Lelê Lotus (Palhaça Poropopó) 
– que também assina a trilha 
sonora original do espetáculo.

Juliana Bordallo reforça que 
o projeto potencializa a troca 
de saberes entre as gerações:  
“Alguns aprendizados são 
atemporais e buscamos evi-
denciar a geração mais nova 
como protagonista de suas 
criações e não meros repro-
dutores. Pelos olhos do Kael, 
portanto, o espetáculo retrata 
a realidade cotidiana da nossa 
família diversa”.

A montagem é resultado 
de um trabalho de preparação 
de cinco meses e contou com 
apoio técnico e colaborações 
de outras famílias circenses 
que atuam pelo país. A dire-
ção é de Fran Marinho (Circo 

acompanhar esse processo de 
descobrimento artístico dele, 
ao mesmo tempo em que, 
como família, vamos viajar e 
atuar juntos”, enfatiza a artista.

A programação também 
contempla o Workshop ‘Famí-
lia no Circo’, que acontece no 
mesmo dia de cada apresenta-
ção e é direcionado para famí-
lias interessadas em aprender 
práticas circenses.

“Circo na Praia – uma fa-
mília excêntrica” foi contem-
plado para montagem e circu-
lação pelo Programa de Ação 
Cultural - Proac 06/2023 para 
produção de espetáculo infan-
to-juvenil. 

Confira a agenda deste final 
de semana:

BERTIOGA. 

Data: sábado, 6 de julho
Local: Espaço Cultural Praia - 
Av. Tomé de Souza, 538 - Cen-
tro, Bertioga
Horário: 10h – Workshop
19h - Apresentação

no Asfalto), com preparação 
circense de Sidney Herzog 
(Família Herzog) e prepara-
ção de palhaçaria e comici-
dade física de Geisa Helena 
(Trupe Koskowisck).

“Nossos filhos sempre par-
ticiparam das nossas criações, 
mas essa é a primeira vez que 
o Kael participa de todas as eta-
pas de montagem de um es-
petáculo. É muito gratificante 

SANTOS.

Data: domingo, 7 de julho
Local: Jardim Botânico de 
Santos “Chico Mendes”-  R. 
João Fraccaroli, s/n - Bom Re-
tiro, Santos
Horário: 10h – Workshop
16h - Apresentação

SINOPSE. 

Prepare-se para uma aventura 
cheia de risadas e emoções, en-
quanto acompanhamos essa 
família em busca de um dia na 
praia! Mas espera aí, elas não 
são uma família comum... são 
uma trupe de circo nada tradi-
cional! Ao desembarcarem nas 
cidades para seu grande espe-
táculo, não resistem em explo-
rar todas as maravilhas locais. 
Montam sua lona e picadeiro, 
e é aí que a diversão começa! 
Com acrobacias alucinantes, 
músicas contagiantes e uma 
dose extra de loucura, a família 
conquista a plateia e mostram 
que ser uma família circense é 
sinônimo de pura alegria. (DL)

 A O navio oceanográfico Pro-
fessor Wladimir Besnard faz 
parte do belo cenário propi-
ciado pelo Parque Valongo, em 
Santos, que será inaugurado 
nesta sexta-feira (5). E em bre-
ve, ele será uma das atrações 
da nova área turística e de la-
zer da Cidade.

Sob responsabilidade da 
OSCIP Instituto do Mar, ele 
está “renascendo” com o tra-
balho de um grupo de volun-
tários. Desde fevereiro, eles já 
retiraram todo o limo que to-
mava a embarcação e querem 
finalizar a parte externa do na-
vio até a Festa Santos-Inverno 
2024, que começa no dia 12.

Navio começa a renascer 
com o Parque Valongo

A intenção é que, na parte interna, haja um museu contando a 
história do navio, loja, sala de cinema/auditório e um icebar

Divulgação

O navio é um ícone da ocea-
nografia brasileira lançado ao 
mar pela Universidade de São 
Paulo (USP). O nome Prof. W. 
Besnard é uma homenagem 
ao primeiro diretor do Institu-
to da USP que, desde 1958, tra-
balhava para que a universida-
de tivesse o seu próprio navio.

O navio chegou ao Brasil 
em agosto de 1967. Navegou 
mais de 3 mil dias e duran-
te os primeiros 23 anos nave-
gou sem interrupções. Foram 
centenas de viagens científi-
cas, sendo seis para a Antártica.

Atracado desde 2008 no 
Porto de Santos, o navio foi 
cedido pela USP para o muni-

Ícone da oceanografia brasileira, o navio Professor Besnard está 
sendo restaurado por um grupo de voluntários

cípio de Ilhabela. Em julho do 
ano passado, a Justiça determi-
nou que a Prefeitura da cidade 
do Litoral Norte desmontasse 
o navio por falta de condições 
para navegar. Mas, após uma 
audiência conciliatória, junto 
ao Ministério Público, a deci-
são foi suspensa e o navio pas-
sou a ser responsabilidade do 
Instituto do Mar.

A intenção é que, na parte 
interna, haja um museu con-
tando a história do navio, loja, 
sala de cinema/auditório e 
um icebar, com temperatura 
de -25°C, semelhante ao Polo 
Sul, para onde o navio fez vá-
rias viagens. (DL)

Bertioga 
inclui inglês 
nas escolas

 A Ao retornarem das férias 
de julho, os alunos da Rede 
Municipal de Ensino de Ber-
tioga serão beneficiados com 
aulas de inglês, inéditas na gra-
de extracurricular das escolas 
municipais de tempo integral. 
Seis professores especialistas 
tomaram posse na última ter-
ça-feira (2), classificados no úl-
timo concurso público.

Eles irão atender as turmas 
de 3º, 4º e 5º anos das 11 escolas 
que atendem em período in-
tegral: EM Caiubura, EM Del-
phino Stockler de Lima, EM 
Giusfredo Santini, EM Genésio 
dos Santos, EM Hilda Stranger 
Ribeiro, EM Boraceia, EM José 
Ermírio de Moraes Filho, EM 
José Carlos Buzinaro, EM José 
Inácio Hora e EM Professora 
Cristina dos Santos. (DL)
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 D A mudança no edital tem o objetivo de não permitir novos adiamentos que afetem todos os candidatos

DIVULGAÇÃO

O 
MGI (Ministério da Ges-
tão e Inovação em Serviços 
Públicos) anunciou nesta 
quinta-feira (4) o novo cro-
nograma do CNU (Concur-

so Nacional Unificado), conhecido como 
“Enem dos Concursos”. 

As provas foram mantidas para o dia 
18 de agosto. Os resultados finais, porém, 
serão divulgados no dia 21 de novembro 
deste ano e as convocações ficarão para 
janeiro de 2025.

Entre as principais mudanças está um 
decreto que permite a aplicação extraor-
dinária das provas do concurso em data 
diferente da prevista originariamente 
no edital, nos casos em que eventos ex-
cepcionais e imprevisíveis que compro-
metam a infraestrutura logística e invia-
bilizem a aplicação do exame no local 
determinado.

Os candidatos que não puderem fazer 

a prova no dia 18 de agosto terão a opção 
de pedir a devolução da taxa entre os dias 
5 e 7 de julho, e cancelar sua inscrição no 
concurso. A devolução poderá ser solicita-
da a partir desta sexta (5), pelo site do CNU, 
organizado pela Fundação Cesgranrio.

Candidatos do Rio Grande do Sul que 
fariam a prova em outros estado, e candi-
datos de fora do estado que fariam o exa-
me no RS poderão mudar o local de prova 
também até o domingo (7). Essa alteração 
será permitida a apenas 2.100 concorren-
tes, segundo a ministra Esther Duweck.

A ministra reforçou que há um conse-
quente atraso na data de convocação, mas 
afirmou que a decisão foi para garantir o 
melhor para candidatos e funcionários.

A mudança no edital tem o objetivo de 
não permitir novos adiamentos que afe-
tem todos os candidatos em decorrência 
de calamidades como a que aconteceu 
em maio. (AB)

As provas foram 
mantidas para o 
dia 18 de agosto. 
Os resultados 
finais, porém, 
serão divulgados 
no dia 21 de 
novembro 
deste ano e as 
convocações 
ficarão para 
janeiro de 2025

Governo altera edital do CNU, o 
‘Enem dos Concursos’

Fique 
ligado 

NOTAS

 A Após três meses de alta, 
o percentual de brasileiros 
endividados em junho de 
2024 permaneceu em 78,8%, 
o mesmo registrado no mês 
anterior. Os dados são da 
Pesquisa de Endividamento 
e Inadimplência do Consumi-
dor (Peic), realizada mensal-
mente pela Confederação Na-
cional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC) e 
divulgado nesta quinta-feira 
(4). O resultado aponta a es-
tabilização da demanda por 
crédito pelas famílias, que de-
monstram mais cautela para 
não acumular dívidas.

“A manutenção do índi-
ce de endividamento revela 
certa preocupação com a ina-
dimplência por parte das fa-
mílias, que têm aproveitado 
o momento para amenizar as 
dívidas, em vez de fazer novos 
compromissos”, disse o pre-
sidente do Sistema CNC-Ses-
c-Senac, José Roberto Tadros.

O levantamento também 
trouxe os impactos da crise 
climática no Rio Grande do 
Sul. Sem os dados do estado, 
o endividamento teria recua-
do para 78,4% e as contas em 
atraso, aumentado, em 0,1 
p.p.(ponto percentual), para 
28,7%, mostrando que meta-
de do aumento apresentado 
nos dados nacionais de ina-
dimplência (0,2 p.p.) foi cau-
sado pela alta demanda de cré-
dito para as famílias gaúchas 
reconstruírem suas vidas.

“Apesar da alta de 0,4 p.p. 
do endividamento no Rio 
Grande do Sul, a inadimplên-
cia no estado diminuiu 0,2 
p.p. no mês, mostrando que, 
mesmo com a tragédia, as fa-
mílias continuaram com ca-
pacidade de honrar os seus 
compromissos. Esse efeito in-
dica que as medidas de apoio 
ao estado começaram a surtir 
efeito na prática, trazendo al-
gum alívio ao orçamento das 
famílias gaúchas”, afirmou o 
economista-chefe da CNC, Fe-
lipe Tavares.

Em junho, a Peic apre-
sentou melhora do perfil do 
crédito. Houve redução das 
famílias brasileiras que se 
consideram “muito endivi-
dadas” para 17,2% (- 0,6 p.p.); 
enquanto a faixa identifica-
da como “pouco endividadas” 
aumentou para 33,7% (+ 0,6 
p.p.). Já o grupo de famílias 
que não terão condições de 
pagar dívidas manteve o nível 
de maio deste ano e de junho 
do ano passado, 12%.

Por outro lado, o percen-

Endividamento fica 
estável em junho

tual total de famílias com dí-
vidas em atraso aumentou 
para 28,8%, um crescimen-
to de 0,2 p.p. na comparação 
com maio deste ano, perma-
necendo abaixo do registrado 
em junho de 2023. Também 
houve um incremento (0,3 
p.p.) no percentual de famí-
lias com dívidas em atraso 
por mais de 90 dias, chegan-
do a 47,6% do total de endivi-
dados em junho deste ano – 
o maior percentual de 2024.

“Os atrasos estão perdu-
rando por mais tempo, o que 
revela certa dificuldade de 
honrar os compromissos, dei-
xando as famílias mais receo-
sas em fazer novos parcela-
mentos no momento”, avalia 
Felipe Tavares.

Apesar do maior nível de 
inadimplência, o percentual 
dos consumidores que pos-
suem mais da metade dos 
rendimentos comprometidos 
com dívidas registrou que-
da de 0,4 p.p. na comparação 
mensal, atingindo 20,4%.

“Para conseguir ter melhor 
controle financeiro, as famílias 
contam com prazos mais lon-
gos para pagamento das suas 
contas. Tanto que o percen-
tual de famílias comprometi-
das com dívidas por mais de 
um ano avançou para 32,8%, 
o maior nível desde abril de 
2022”, destaca o economista.

CARTÃO DE CRÉDITO.
O cartão de crédito continua 
tendo a maior participação 
no volume de endividados 
no mês, sendo utilizado por 
86,4% do total de devedo-
res, o que significa uma re-
tração de 0,5 p.p. em relação 
ao mês anterior e 0,6 p.p. na 
comparação com junho do 
ano passado.

Carnês e cheque especial 
continuaram perdendo re-
presentatividade na carteira 
de crédito dos consumidores 
em relação ao ano passado 
(- 0,4 p.p. em ambos os ca-
sos). (AB)

O cartão de 
crédito continua 
tendo a maior 
participação 
no volume de 
endividados 
no mês, sendo 
utilizado por 
86,4% do total de 
devedores

 A O Pix passará a ter a opção 
de pagamento por aproxima-
ção com a criação de novas 
regras do open finance -ecos-
sistema que permite o com-
partilhamento de dados pes-
soais, bancários e financeiros 
entre instituições-, informou 
o Banco Central nesta quin-
ta-feira (4).

A nova funcionalidade 
está prevista para ser lança-
da em 28 de fevereiro de 2025. 
O cronograma de implemen-
tação prevê a publicação de 
normas mais detalhadas no 
fim deste mês de julho e a rea-
lização de testes em meados 
de novembro.

“Em relação à simplifica-
ção da jornada de iniciação de 
pagamentos, as novas regras 
do open finance irão dimi-
nuir etapas nos pagamentos 
online e possibilitarão a ofer-
ta de Pix nas carteiras digitais, 
as chamadas wallets”, disse o 

BC em nota.
“A mudança abrirá espaço 

para a realização de pagamen-
tos por aproximação com o 
Pix, permitindo que o usuário 
realize a transação sem a ne-
cessidade de acessar o aplica-
tivo de sua instituição finan-
ceira”, acrescentou.

As novas regras visam, 
além de simplificar a jornada 
de iniciação de pagamentos 
com Pix, ampliar o escopo de 
instituições que serão obriga-
das a participar do ecossiste-
ma do open finance e estabe-
lecer a estrutura definitiva de 
governança do open finance.

As normas foram alteradas 
pelo BC e pelo CMN (Conselho 
Monetário Nacional) -colegia-
do formado pelos ministros da 
Fazenda (Fernando Haddad) e 
do Planejamento e Orçamen-
to (Simone Tebet) e pelo presi-
dente da autoridade monetá-
ria, Roberto Campos Neto. (FP)

Pix terá pagamento 
por aproximação

 D Entre os vilões para o aumento no custo da cesta estão o leite integral, a batata e o café

Thiago Neme/Gazeta de S.Paulo

Cesta básica aumenta 
em dez capitais

SÃO PAULO. Em junho, o conjunto dos alimentos básicos em São Paulo custava, em 
média, R$ 832,69; Estado tem a cesta básica mais cara do País

D
ez capitais bra-
sileiras regis-
traram, em ju-
nho,  aumento 
no custo mé-

dio da cesta básica. É o que 
revela a Pesquisa Nacional 
da Cesta Básica de Alimen-
tos,  feita em 17 capitais. Ela 
foi divulgada hoje (4), em 
São Paulo, pelo Departa-
mento Intersindical de Es-
tatística e Estudos Socioe-
conômicos (Dieese). Nas 
demais sete capitais anali-
sadas, houve queda no cus-
to da cesta.

A maior alta na compa-
ração com o mês de abril 
ocorreu no Rio de Janeiro 
(2,22%), seguida por Flo-
rianópolis (1,88%), Curiti-
ba (1,81%) e Belo Horizonte 
(1,18%). Já as principais que-
das foram anotadas em Na-
tal (-6,38%) e Recife (-5,75%).

Entre os vilões para o au-
mento no custo da cesta es-
tão o leite integral, que fi-
cou mais caro em 16 das 17 
cidades pesquisadas, a ba-
tata e o quilo do café em pó. 
No caso do leite, a alta va-
riou entre 2,80% em Natal 
até 12,46% em Goiânia. Já o 
quilo do café em pó subiu 
em 15 capitais, com os maio-
res reajustes ocorrendo em 
Natal (10,48%) e Fortaleza 
(10,30%).

CESTA MAIS CARA.
A cesta mais cara do país 
continua sendo a de São 
Paulo. Em junho, o con-
junto dos alimentos bási-
cos em São Paulo custa-
va, em média, R$ 832,69. 
Em seguida, aparecem as 
cestas de Florianópolis (R$ 
816,06), Rio de Janeiro (R$ 
814,38) e Porto Alegre (R$ 
804,86).

Nas cidades do Norte e 
do Nordeste, onde a com-
posição da cesta é diferen-
te, os menores valores mé-
dios foram verificados em 
Aracaju (R$ 561,96), Recife 
(R$ 582,90) e João Pessoa 
(R$ 597,32).

Com base na cesta de 
maior custo que, em junho, 
foi a de São Paulo, e levan-
do em consideração a de-

terminação constitucional 
que estabelece que o salário-
-mínimo deve ser suficien-
te para suprir as despesas 
com alimentação, moradia, 
saúde, educação, vestuário, 
higiene, transporte, lazer e 
previdência, o Dieese esti-
mou que o salário-mínimo, 
em maio, deveria ser de R$ 
6.995,44 ou 4,95 vezes o mí-
nimo de R$ 1.412,00. (AB)
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AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO ELETRÔNICA 

N.º 1.073/24 – PROC. 
ADM. N.º 5.346/24. 

Objeto: Aquisição de 
medicamentos que 
resultaram desertos nos 
últimos pregões de registro 
de preços, para atender 
demandas de ações 
judiciais, da Secretaria da 
Saúde do Município de 
São Vicente, conforme 
especifi cações contidas no 
Termo de Referência, pelo 
período de 6 (seis) meses. 
Arrematante dos Lotes 2, 
3, 4, 5, 9 e 10 – Jaboque 
Distribuidora de Produtos 
Hospitalares Ltda., no valor 
total de R$ 2.906,32 (dois 
mil, novecentos e seis reais 
e trinta e dois centavos). 
Adjudicado em 03/0724. 
Homologado em 03/07/24. 
Informo também que os 
Lotes 6 e 7 resultaram 
DESERTOS e os Lotes 
1, 8 e 11 resultaram 
FRACASSADOS. Just.: Lei 
Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 4 de 
julho de 2024.

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 
Secretaria de Saúde de 

São Vicente

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO ELETRÔNICA 

N.º 1.085/24 – PROC. 
ADM. N.º 5.816/24. 

Objeto: Aquisição da 
medicação importada 
não padronizada, para 
atendimento de ação 
judicial da Secretaria da 
Saúde do Município de 
São Vicente, conforme 
especifi cações contidas 
no Termo de Referência 
pelo período de 4 (quatro) 
meses. Arrematante do 
Lote Único – Farmausa 
Pharmaceutical Ltda., no 
valor total de R$ 14.940,00 
(quatorze mil, novecentos e 
quarenta reais). Adjudicado 
em 03/07/24. Homologado 
em 03/07/24. Just.: Lei 
Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 4 de
julho de 2024.

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 
Secretaria de Saúde de 

São Vicente

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO N.º 1047/24  

PROC. ADM. N.º 3.634/24. 

Objeto: Aquisição de 
medicação oncológica 
não padronizada, para 
atendimento de demanda 
judicial, da Diretoria de 
Assistência Farmacêutica e 
Almoxarifado, da Secretaria 
da Saúde do Município de 
São Vicente. Arrematante 
do Lote – Agille Comercio 
de Medicamentos Ltda., 
CNPJ 11.697.594/0003-
10, no valor total de R$ 
769.025,76 (setecentos e 
sessenta e nove mil, vinte e 
cinco reais e setenta e seis 
centavos) Adjudicado em 
17/06/24. Homologado em 
17/06/24. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21. 

São Vicente, 4 de 
julho de 2024.

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 
Secretaria de Saúde de 

São Vicente

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO ELETRÔNICA 

N.º 1.083/24 – PROC. 
ADM. N.º 5.780/24. 

Objeto: Aquisição de 
produtos agropecuarios, 
para atender a Coordenação 
de Vigilância de Zoonoses 
da Diretoria de Vigilância 
em Saúde, da Secretaria 
da Saúde do Município 
de São Vicente, conforme 
especifi cações contidas 
no Termo de Referência. 
Arrematante do Lote 1 – 
Núcleo Saúde Ambiental e 
Agropecuária, no valor total 
de R$ 16.990,00 (dezesseis 
mil, novecentos e noventa 
reais). Arrematante do 
Lote 2 – Sanigran Ltda., no 
valor total de R$ 16.360,00 
(dezesseis mil, trezentos e 
sessenta reais). Adjudicado 
em 03/07/24. Homologado 
em 03/07/24. Just.: Lei 
Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 4 de 
julho de 2024.

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 

Secretaria de Saúde 
de São Vicente

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 27/24 - EDITAL N.º 
27/24 – PROC. ADM. 

N.º 3.007/24. 

Objeto: Contratação de 
empresa especializada 
na prestação de serviços 
de administração, 
gerenciamento, emissão 
e fornecimento de vale 
refeição em forma 
de cartão magnético/
eletrônico ou tecnologia 
similar, para atender a 
demanda da Coordenação 
da Frota, vale alimentação, 
em forma de cartão 
magnético, para atender 
a demanda de pacientes 
que fazem Tratamento 
Fora do Domicílio - TFD, 
nos municípios Barretos, 
Bauru, Campinas, 
Piracicaba, São José do 
Rio Preto e Sorocaba, 
conforme especifi cações 
contidas no presente 
Termo de Referência, 
pelo período de 12 (doze) 
meses. Recebimento das 
Propostas: Até as 9 horas do 
dia 19/07/24. Abertura das 
Propostas: Às 09h30min 
do dia 19/07/24. Início da 
Sessão de Disputa: Às 
10 horas do dia 19/07/24. 
Informações telefone: 
(13) 3569-5710. E-mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.
br Site para acessar a 
Disputa: www.novabbmnet.
com.br. 

São Vicente, 4 de 
julho de 2024.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária da Saúde

AVISO DE EDITAL 
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA 

Nº 14/2024
Processo Administrativo nº 7076/2024

Objeto da Licitação: Contratação de 
empresa especializada em execução de 
obras referente serviços de engenharia 
– Infraestrutura urbana da ciclovia da 
Avenida Adhemar de Barros, no município 
de Guarujá, estado de São Paulo.
Tipo: Menor Preço Global
Modo de Disputa: Aberto e Fechado
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
compras ou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
11/07/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 03/10/2024 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: comissaolicitacoes.obras@
gmail.com
 
O Município de Guarujá, através da 
Secretaria de Infraestrutura e Obras, 
TORNA PÚBLICO que na data, horário 
e local acima assinalado, fará realizar 
licitação, na modalidade Concorrência 
Eletrônica, com critério de julgamento de 
acordo com o Edital. O Edital na íntegra 
e seus anexos poderão ser obtidos 
gratuitamente no site www.guaruja.
sp.gov.br, através do link “Serviços 
Online”; “Sistema de Licitações”, ou no 
site www.comprasnet.gov.br.

Guarujá, 04 de Julho de 2024.

MAURO ANTONIO BRAGA
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 
INFRAESTRUTURA E OBRAS

AVISO DE EDITAL 
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA

Nº 15/2024
Processo Administrativo nº 13457/2024

Objeto da Licitação: Contratação de 
empresa especializada em execução de 
obras referente serviços de engenharia – 
Construção da quadra (espaço multiuso) 
– Quadra Poliesportiva do Canta Galo, 
sito à Rua Vinte e um s/n, no bairro Canta 
Galo, no município de Guarujá, estado de 
São Paulo.
Tipo: Menor Preço Global
Modo de Disputa: Aberto e Fechado
Endereço Eletrônico: www.gov.br/
compras ou www.comprasnet.gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do Edital: 
16/07/2024
Data e Hora da Abertura da Sessão 
Pública: 22/08/2024 às 9h30
(Horário Ofi cial de Brasília - DF)
Diretoria de Compras e Licitações
Telefone: (13) 33087000 ramal 7110
E-mail: comissaolicitacoes.obras@
gmail.com
 
O Município de Guarujá, através da 
Secretaria de Esporte e Lazer, TORNA 
PÚBLICO que na data, horário e local 
acima assinalado, fará realizar licitação, 
na modalidade Concorrência Eletrônica, 
com critério de julgamento de acordo 
com o Edital. O Edital na íntegra e seus 
anexos poderão ser obtidos gratuitamente 
no site www.guaruja.sp.gov.br, através 
do link “Serviços Online”; “Sistema de 
Licitações”, ou no site www.comprasnet.
gov.br.

Guarujá, 04 de Julho de 2024.

JOSÉ ROBERTO LEOPOLDINO 
GALVÃO

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 
ESPORTE E LAZER

EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1006588-55.2019.8.26.0223. O(A) 
MM Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de Guarujá, Estado de São Paulo, Dr(a). Gustavo 
Gonçalves Alvarez, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) SARAH DE OLIVEIRA MARTINS 
FLYGARE ROCHA, CPF 390.250.378-52, que lhe foi proposta ação de Procedimento Comum por 
parte de SOCIEDADE VISCONDE DE SÃO LEOPOLDO, para cobrança de R$ 2.077,95 
(31/07/2019), referente as mensalidades de novembro e dezembro de 2018. Encontrando-se a ré 
em lugar ignorado, foi determinada a sua CITAÇÃO por EDITAL, para que no prazo de 15 dias, 
que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a 
ação, a ré será considerada revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente 
edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Guarujá, aos 18 de 
junho de 2024. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA 
GERAL DA SOAFAN, PARA RESOLUCAO DE 
ASSUNTOS RELATIIVOS A ATERACOES DO 

ESTATUTO SOCIAL E ASSUNTOS DIVERSOS.

 Prezados Associados:
Na qualidade de Presidente da ASSOCIAÇÃO “SOCIEDADE 
DE AMIGOS DO FORTE DOS ANDRADAS” – SOAFAN, 
eu FERNADO CARLOS LOURO CACAO, venho através 
da presente em atenção aos termos do Título IV, do 
Estatuto Social, convocar V. Sa., que esteja devidamente 
quites com seus deveres estatutários (artigo 70º do 
Estatuto), para participar da ASSEMBLÉIA GERAL 
EXTRAORDINARIA a qual será referente a alterações 
estatutárias, e que se realizará nas DEPENDENCIAS do 
Quartel General da 1ª Bda AAAe, sito na Rua Horácio Guedes 
Barreiro s/nº, Praia do Monduba, Guarujá – SP, no dia 18 de 
JULHO de 2024, as 19h00min em PRIMEIRA CHAMADA com 
a presença de 51% (cinquenta e um por cento) de associados 
presentes ou as 19h30min em SEGUNDA CHAMADA com 
qualquer número de associados presentes.
 Guarujá, 29 de JUNHO de 2024.

FERNADO CARLOS LOURO CACAO
Presidente SOAFAN

Anuncie: 

(13) 99149-7354 

A leitura 

na medida 

certa.

(13) 99149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br
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 A O recorde de incêndios no 
pantanal neste ano aumen-
tou a pressão pela aprovação 
de projetos de lei voltados a 
esse tema, em especial o que 
trata do manejo do fogo -que, 
mesmo após as históricas 
queimadas de 2020 e 2023, 
só foi aprovado nesta quarta-
-feira (3), diante de mais uma 
crise histórica na região.

O projeto de lei do mane-
jo, que vai, agora, à sanção do 
presidente Lula (PT), foi pro-
tocolado na Câmara dos De-
putados no final de 2018. Ele 
foi elaborado pelo Ministério 
do Meio Ambiente depois das 
queimadas que devastaram 
a Chapada dos Veadeiros no 
ano anterior.

O texto é tido como fun-
damental por quem atua na 
área porque muda a lógica do 

Senado aprova 
projeto de 
manejo de fogo

INCÊNDIOS. Mesmo com queimadas históricas em 2020 e 2023, 
texto só foi aprovado diante de mais uma crise no Pantanal

O projeto determina a criação de planos de manejo do fogo e de um programa de brigadistas

Joédson Alves/Agência Brasil

combate ao fogo ao criar um 
arcabouço legal que, sem des-
cartar os meios de combate a 
incêndio, passa a priorizar o 
trabalho preventivo e de cui-
dado com o fogo.

Entre outros instrumen-
tos, seria possível usar crite-
riosamente, por exemplo, as 
chamadas queimas prescritas 
para eliminar matéria orgâni-
ca acumulada e evitar que o 
fogo se alastre.

A proposta cria a Política 
Nacional de Manejo do Fogo, 
estruturada por um comitê 
nacional, um centro de ope-
rações e um sistema integra-
do de informações, o Sisfogo.

O projeto determina a 
criação de planos de manejo 
do fogo, de políticas de edu-
cação ambiental e de um pro-
grama de brigadistas.

Este último ponto é apon-
tado por ambientalistas 
como fundamental para o 
combate aos incêndios, uma 
vez que exige a criação de um 
corpo de brigadistas capacita-
dos para atuar na prevenção 
às queimadas, tanto em nível 
nacional quanto estadual.

Atualmente, a contratação 
acontece de forma temporá-
ria e, muitas vezes, já emer-
gencial, sem um contingente 
fixo para a elaboração de po-
líticas a longo prazo. O proje-
to determina, ainda, que os 
brigadistas sejam submeti-
dos a condições adequadas 
de trabalho e tenham seguro 
de vida.

Especialistas alertavam há 
tempos para a necessidade da 
política. Nem mesmo o maior 
incêndio da história do panta-

nal, em setembro de 2020, fez 
o projeto ser aprovado pelos 
deputados -ele só ganharia o 
status de urgência nos últi-
mos dias daquele ano. A san-
ção da Casa aconteceu apenas 
em outubro de 2021.

Depois, o texto ficou pa-
rado no Senado até o final de 
2022, quando foi aprovado 
pela Comissão de Agricultura. 
No maio seguinte, passou tam-
bém pelo grupo de Meio Am-
biente, mas quando chegou ao 
plenário, voltou a travar, por 
divergências acerca do texto.

Nem o recorde de incên-
dios em novembro de 2023 
ano fez a proposta avançar.

À época, a maior parte 
das emendas apresentadas 
ao projeto queriam ampliar 
o poder dos bombeiros esta-
duais e restringir as atribui-
ções do Ibama (Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Reno-
váveis) e do ICMBio (Institu-
to Chico Mendes de Biodiver-
sidade) no combate ao fogo.

Nas últimas semanas, 
diante de novos recordes de 

fogo no país, sua aprovação 
passou a ser defendida por 
diferentes esferas.

A senadora Tereza Cris-
tina (PP-MS), ex-ministra de 
Jair Bolsonaro (PL) e nascida 
no pantanal, entrou em acor-
do com o líder do governo, 
Jaques Wagner (PT-BA), para 
destravar o andamento da 
proposta.

O acordo envolveu adapta-
ções na redação do texto, que 
foi, enfim, aprovado de for-
ma relâmpago na noite desta 
quarta. (João Gabriel/FP)

 A A Comissão Especial sobre 
Mortos e Desaparecidos Polí-
ticos foi reinstalada pelo pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va. O despacho com a medida 
está publicado na edição do 
Diário Oficial da União desta 
quinta-feira (4). O documen-
to restabelece o colegiado nos 
mesmos moldes previstos de 
quando foi criada, em 1995, 
pela Lei nº 9.140/1995.

Encerrada em dezembro de 
2022, no governo de Jair Bol-
sonaro, a comissão tem como 
atribuição tratar de desapare-
cimentos e mortes de pessoas 
em razão de atividades polí-
ticas no período de 2 setem-
bro de 1961 a 15 de agosto de 
1979. Entre outros pontos, cabe 
à comissão mobilizar esforços 
para localizar os restos mortais 
das vítimas do regime militar e 
emitir pareceres sobre indeni-
zações a familiares.

Em 2002, a comissão espe-
cial passou a examinar e reco-
nhecer casos de morte ou de-

Lula recria comissão de mortos e desaparecidos

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva reinstalou a Comissão 
Especial sobre Mortos e Desaparecidos Políticos

MARCELO CAMARGO / AGÊNCIA BRASIL

saparecimento ocorridos até 
5 de outubro de 1988, data de 
promulgação da Constituição 
Federal. E, em 2004, os crité-
rios para reconhecimento das 
vítimas da ditadura militar fo-
ram ampliados para reconhe-
cer pessoas mortas por agen-
tes públicos em manifestações 
públicas, conflitos armados ou 
que praticaram suicídio na imi-
nência de serem presas ou em 
decorrência de sequelas psico-
lógicas resultantes de torturas.

No início do governo 
Lula, em 2023, o Ministério 
dos Direitos Humanos e da 
Cidadania adotou medidas 
administrativas e jurídicas 
para o restabelecimento da 
comissão. O Ministério Pú-
blico Federal também reco-
mendou a reinstalação con-
siderando que a extinção da 
comissão ocorreu de forma 
prematura, já que existem 
casos pendentes de vítimas, 
incluindo os desapareci-
mentos da Guerrilha do Ara-

COMPOSIÇÃO.
Lula também dispensou qua-
tro membros da comissão, o 
presidente, Marco Vinicius Pe-
reira de Carvalho, representan-
te da sociedade civil; Paulo Fer-
nando Mela da Costa, também 
representante da sociedade ci-
vil; Jorge Luiz Mendes de Assis, 
representante do Ministério da 
Defesa; e o deputado federal Fi-
lipe Barros (PL-PR), que ocupa-
va o cargo de representante da 
Comissão de Direitos Huma-
nos da Câmara dos Deputados.

 Por outro lado, o presiden-
te da República designou como 
membros Eugênia Augusta 
Gonzaga, representante da so-
ciedade civil que presidirá a co-
missão; Maria Cecília de Oli-
veira Adão, representante da 
sociedade civil; Rafaelo Abrit-
ta, representante do Ministé-
rio da Defesa; e a deputada fe-
deral Natália Bastos Bonavides 
(PT-RN), representante da Co-
missão de Direitos Humanos 
da Câmara dos Deputados. (AB)

 A Foi inaugurada nesta quin-
ta-feira (4) a primeira ‘’cida-
de provisória’’ do Rio Grande 
do Sul após as enchentes que 
atingiram o estado. Construí-
do em Canoas e chamado de 
‘’Recomeço’’, o local abrigará 
famílias que perderam suas 
casas nas enchentes do mês 
de maio no estado.

O primeiro Centro Huma-
nitário de Acolhimento re-
ceberá cerca de 630 pessoas. 
Com 30 mil m², a ‘’cidade’’ tem 
126 casas modulares, banhei-
ros, refeitório, lavanderia, ber-
çários, policiamento, trans-
porte e posto médico, além 
de saneamento, serviços de 
água, energia elétrica e Wi-fi.

‘Cidade Provisória’, em Canoas (RS), tem 126 casas Refugiados) e montadas por 
militares. Cada uma tem ca-
pacidade para abrigar cinco 
pessoas.

Serão 76 sanitários co-
muns, divididos em feminino 
e masculino, e outros 15 serão 
destinados para PcDs (pes-
soas com deficiência). Além 
disso, serão 48 chuveiros co-
muns e mais 6 adaptados. 

O local conta com oito má-
quinas de lavar e oito de se-
car. As famílias também te-
rão um espaço disponível de 
varal para estender as roupas. 

O refeitório tem capacida-
de para 450 pessoas em me-
sas compartilhadas. Todos os 
dias serão servidos café da 
manhã, almoço e jantar.

Haverá também uma sala 
com berços, cadeiras de ama-
mentação, espaço de troca-
dor, geladeiras, torneiras de 
água quente, bebedouros e 
micro-ondas para esquentar 
mamadeiras. Um espaço des-
tinado para crianças também 
foi construído. (FP)As casas foram doadas pela Acnur (Agência da ONU para Refugiados) e montadas por militares

Divulgação

O espaço foi construído 
em um mês e as vagas devem 
ser preenchidas até o dia 15 de 
julho. As famílias que serão 
recebidas estavam nas depen-
dências da Universidade Ul-
bra, do Clube Fênix e do Sesi 
Cachoeirinha.

A ‘’cidade’’ será gerida 
pela OIM (Organização In-
ternacional para as Migra-
ções). O Centro está locali-
zado na avenida Guilherme 
Schell, número 10.470, pró-
ximo à passarela da refina-
ria Alberto Pasqualini.

ESTRUTURA.
As casas foram doadas pela 
Acnur (Agência da ONU para 

Inaugurado nesta quinta (4), o primeiro 
Centro Humanitário de Acolhimento 
receberá cerca de 630 pessoas

guaia e as valas encontradas 
nos cemitérios de Perus, em 
São Paulo, e Ricardo Albu-
querque, no Rio de Janeiro.

Em julho do ano passa-
do, a Coalizão Brasil por Me-
mória Verdade Justiça Repa-
ração e Democracia, grupo 
formado por dezenas de en-

tidades de defesa dos direi-
tos humanos, já havia cobra-
do do governo federal ações 
efetivas de políticas públicas 
de memória, verdade, justiça 
e reparação.

Até hoje, existem 144 pes-
soas desaparecidas na dita-
dura militar.

Litoral terá
complexo de 
lazer novo

 A O Complexo da Prainha ga-
nhará um novo centro espor-
tivo que será instalado na Ave-
nida Salgado Filho, na esquina 
com a Rua Henchi Matsumo-
to – Complexo Prainha, em Vi-
cente de Carvalho. A Prefeitura 
de Guarujá aprovou o projeto 
que contemplará os morado-
res locais com um espaço de 
694 metros quadrados, con-
tendo quadra poliesportiva de 
areia, estação de academia de 
ginástica, mobiliário urbano, 
jardins, cerceamento em tela 
e Iluminação.

O serviço será executa-
do e custeado pela empre-
sa MRS - Logística S/A, que 
atua nas comunidades Pra-
inha e Marezinha nos traba-
lhos de ampliação e manu-
tenção da malha ferroviária 
e, agora, amplia a parceria que 
já mantém com a Prefeitura, 
por meio da Sehab. (DL)



A8diariodolitoral.com.br
SEXTA-FEIRA, 5 DE JULHO DE 2024 

Curtas

CIRURGIA . Roger Mo-
reira, do grupo Ultraje a 
Rigor, falou no programa 
Pânico da Jovem Pan que 
Rinaldo Oliveira Amaral, 
o baixista da banda co-
nhecido como Mingau, 
fará uma cirurgia para co-
locar uma prótese no crâ-
nio ainda neste mês. “Ele 
está bem de saúde. Dia 13, 
agora, por coincidência, 
ele vai colocar a prótese. 
Ele ainda está com a ca-
beça afundada. Vão colo-
car uma prótese no crâ-
nio e isso deve ajudar ele 
a se recuperar”, disse

EVENTO. O cantor Ro-
drigo Mancusi pro-
move a 1ª Feira Romã, 
evento que convoca ar-
tistas mulheres e LGBT-
QIAPN+ para exporem 
sua arte e prestigiar o 
show “Notícias de Lon-
ge”.  O álbum, que tem 
oito composições auto-
rais e inéditas inspirou 
a realização do evento 
que acontece no Centro 
Cultural da Diversidade 
(CCD) neste sábado (6), 
em São Paulo.

EM ALTA . A saída da 
Eliana do SBT e sua che-
gada à Globo atiçaram 
a curiosidade dos bra-
sileiros sobre a vida da 
apresentadora. Dados 
do Google Trends mos-
tram que o interesse 
por ela bateu recorde de 
buscas em junho no pe-
ríodo que compreende 
os últimos cinco anos. O 
interesse pela apresen-
tadora aumentou 500% 
nos últimos dez dias.

“Caso participasse, 
não seria diferente 
da Mani do dia a 
dia”. 

Mani Rego sobre 
receber convite para 
participar de ‘A Fazen-
da 16’.

A 
cantora Marina 
Sena, 27, assumiu 
que está namoran-
do o tiktoker Julia-
no Floss, de 19 anos. 

Após ser eliminado da Dança 
dos Famosos e chorar mui-
to, Juliano se consolou em-
barcando com a amada para 
a Europa, onde ela está em 
turnê. Foi em Amsterdã, na 
Holanda, que o novo casal po-
sou para as fotos do anúncio 
oficial da relação. Nas ima-
gens, Marina beija o tiktoker 
enquanto segura um cigarro 
de maconha, que é legaliza-
da nos Países Baixos. Nos co-
mentários das redes sociais, 
fãs e amigos comemoraram a 
oficialização do namoro. “Fi-
nalmente!”, celebrou MC Da-
niel. Já Anitta mandou cora-
çõezinhos para a amiga.

COM JULIANO FLOSS  
Marina Sena assume namoro
Com beijão nas redes 

sociais, a cantora 

assumiu o namoro 

com o tiktoker 

Juliano Floss durante 

viagem em Amsterdã

Direitos autorais dos atores
Mateus Solano aproveitou uma publicação de sua cole-
ga Alinne Moraes sobre a novela “Viver a Vida”, da qual os 
dois fizeram parte, para questionar as reexibições de no-
velas do canal Viva que, segundo ele, não remunera ade-
quadamente os atores. “Quanto será que o Canal Viva vai 
faturar? E nós, os intérpretes? #direitoautoralnãoéfavor”, 
escreveu Solano. O ator Tuca Andrada compartilhou uma 
captura de tela do comentário, fazendo coro à causa.

Pegou fogo
Wanessa Camargo levou um 
susto e tanto na tarde desta 
quarta-feira (3): o carro que a 
levava para uma gravação no 
SBT pegou fogo no meio de 
uma autoestrada. A cantora 
não sofreu ferimentos mas fi-
cou assustada com episódio. 
“Quando a gente começou a 
sentir cheiro de queimado, eu 
pedi para parar o carro. Que 
desespero”, explicou.

Infração
A Polícia Civil de Goiás não vai 
autuar Andressa Suita e Gust-
tavo Lima por deixarem o filho 
de 7 anos dirigir. Polícia avalia 
que não houve violação dos có-
digos de trânsito e penal. Em 
comunicado, a Delegacia de Po-
lícia de Bela Vista - 2ª DRP afir-
ma que analisou as imagens e 
ressalta que o caso aconteceu 
“em uma propriedade privada, 
não aberta à circulação”.

Bieber fará show em casamento indiano
Justin Bieber vai fazer um show na festa de casamento do bilionário indiano Mukesh Am-
bani, que acontece nesta sexta-feira (5). A contratação seria algo normal na vida do cantor, 
que tem as apresentações em seu sustento.  De acordo com o Portal Leo Dias, Bieber rece-
berá US$ 10 milhões (cerca de R$ 56 milhões) na cotação atual. Este será o primeiro show 
completo desde que ele pausou a carreira para tratar a saúde mental desde o Rock in Rio 
2022. Após o evento no Brasil, ele fez pequenas apresentações e aparições especiais.
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